

Museo municipal

Días pasados é propósito del fallecimiento de un notable pintor exportalmosino, conforme nuestro pobre modo de ver y nuestro gran amor a la ciudad y a Mallorca, como podríamos hacernos con un interesantísimo y original museo de pinturas mallorquinas, por su asunto y por sus autores.

El museo de pinturas sería solamente una parte del tríplico con que soñamos para la educación artística de mallorquines y atracción cultural de forasteros.

Junto al Museo de pinturas, podría montarse un museo arqueológico municipal, cuya base podría ser, como propuso el concejal señor Obrador la célebre Carta de Valseca. Ella sola tendría poder bastante para dar renombre al museo de Palma.

Con estudios, con constante preocupación, conquistando la voluntad de los poseedores, podría enriquecerse el museo con ejemplares arqueológicos y numismáticos de Mallorca ofreciendo a los ojos no solo de los extraños, sino de los mismos hijos del país, nuestra historia a través de documentos de piedra y metal, a través de mil objetos que representan la actividad y el arte de nuestros antepasados.

Podríamos aspirar a que el Museo alcanzase mayor radio, en cerrando por lo tanto un mayor interés. Podría ofrecerse la reproducción pétrea, de los monumentos ciclópeos y prehistóricos que han hecho de Baleares uno de los privilegiados sitios donde la ciencia histórica encuentra los primeros datos para levantar el asombroso edificio de la narración de los hechos humanos. Los *talayots*, las *nautes* reproducidos en piedra a un buen tamaño enseñarían a los visitantes, en breves momentos, mucho más que en una larga descripción escrita, aquello que fueron viviendas ó tumbas, lugares de sacrificio ó de culto, y no solo esto, sino también podrían recogerse en reproducciones documentales balearicas que las islas no poseen ya, ó si las poseen no están al alcance de los mallorquines.

misma, son respectivamente 10 palmas, 28 y 11 1/2; el peso de *N'Eloy* es de 111 quintales; su badajo 9 arrobas y 3 libras. En los días del año «que hacen más que el sol» es cuando la mayor de nuestras campanas es volteada, necesitando la fuerza de 10 hombres para conseguir tal objeto y es entonces cuando la campana de *N'Eloy* es enorme, estruendosa... ¡Aterradora!...

Del modo y manera de como elevan a *N'Eloy* a la altura de 235 escalones de a palmo; nada dicen las actas capitulares de aquellas fechas; lo cierto es que la elevaron y que la colocaron entrándole por encima del can-

panario, pues ni por sus ventanas, ni por su hermosa y bien construida escalera de caracol, puede pasar la grandiosa campana.

Hay varias tradiciones y leyendas de *N'Eloy*; pero nos abstendremos de mencionárselas; pues con seguridad son producto de febriles imaginaciones...

¡*N'Eloy* es el símbolo de la fuerza; es la esencia de las fuertes...! por su canto, sus movimientos y constitución. ¡*N'Eloy* es una continua palpación a Dios... su cuerpo es de antiguo y centenarío bronce!

A PALMA
Son Montaner 24 IV 15.

pués de ocho meses de lachas encarnizadas.

En Alemania, todo pensamiento de una victoria final se ha desvanecido para siempre.

Como fuerza existente, su alianza de hoy no cuenta para nada. La posibilidad de una paz próxima, separada, con Austria, presenta, por eso mismo, grandes dificultades. No puede asegurarse si Alemania, llegado este caso, deseará, preferiría estar sola en la campaña, porque en este caso; los cuerpos alemanes que operan actualmente en los Balcanes, se asegurarían de todo el material de guerra austríaco, trasladándolo a su país. Varios cuerpos de ejército, representando una verdadera población alemana-austríaca, pasarían la frontera alemana para continuar peleando. Por otra parte, nuestro deseo de asediar por hambre a Alemania, sería difícilmente realizable con Austria, neutral, que podría disponer libremente de sus provisiones.

Y esto constituye un gran peligro que impone pensar en una paz por separado.

El conflicto europeo

Las averías del «Inflexible», Actividad en el Arsenal

Algeciras.—Terminadas las operaciones de apuntalamiento del acorazado «Inflexible» en el arsenal de Gibraltar, dieron principio las obras de reparación, dándoseles la grandísima actividad.

Son tan grande la magnitud de los destrozos que las obras para que pueda navegar darán en tiempo normal seis meses; pero debido a los numerosos operarios que trabajan, tanto de día como de noche, se cree que estará terminado antes de tres meses.

El acorazado presenta cerca de 200 boquetes, particularmente en la proa, banda de estribor, chimeneas y obra muerta, notándose a simple vista que fue objeto de numerosos impactos.

Se dice que el Almirantazgo de Gibraltar ha hecho saber que no vienen más operarios ingleses a trabajar en el arsenal porque está muy satufado de la conducta de cerca de 3.000 españoles que trabajan en él.

La Prensa de Gibraltar publica una carta enviada al secretario colonial notificándole que el gobernador de la plaza ha recibido de la Metrópoli comunicaciones relacionadas con restricciones en las bebidas alcohólicas, desamando la colonia calpense no se expandan bebidas alcohólicas en ningún local de recreo ó instituciones militares después de las diez de la noche. Como la carta contiene conceptos que honran al pueblo de Gibraltar, y su redacción está basada en criterio amplio y galante para los calpenses, la Prensa le dedica elogios, siendo objeto el general sir Herbert Miles, á su paso por las calles de la población, de cariñosas demostraciones de simpatías.

El Gobierno inglés ha adquirido cerca de 3.000 vólvocitos pesqueros, dotados de proa y popa de cañones revólver, para dedicarlos á la pesca de minas en el mar del Norte y de la entrada del canal de la Mancha.

El Almirantazgo de Gibraltar posee varias de estas embarcaciones, que practican servicio.

Todas las noches últimas funcionan los reflectores de Gibraltar, dirigiéndose que obedecen á la llegada de un momento á otro la llegada de nuevas unidades de combate para reparar averías.

El movimiento en las dependencias del Almirantazgo de Gibraltar es enorme, é impera la más rigurosa reserva, caracterizándose los españoles al servicio del arsenal, que, como los ingleses, observan el más estricto silencio respecto á movimientos de los buques de guerra del puerto militar de Gibraltar.

gico poder oxidante sobre todas las substancias orgánicas por su especial propiedad de absorber el hidrógeno, para convertirse en ácido clorhídrico. Por esto, oxidá intensamente los tejidos orgánicos y su acción asfijante sobre el pulmón es instantánea.

Se supone que el lanzamiento de cloro solo puede efectuarse de trinchera á trinchera próxima por medio de grandes aparatos generadores, utilizando con ellos el bióxido de manganeso y el ácido clorhídrico, evaporándolo por medio de conductos á guisa de manguera.

Se desecha el uso de este gas comprimido, porque es muy poco comprensible; á la sola presión de cuatro atmósferas se licua.

Sin embargo, se considera que el uso de bombas de cloro es siempre muy peligroso.

Sobre el mismo asunto dice «L'Echo de París» que el académico de la Facultad de Ciencias, Armand Gautier, ha dicho que las famosas bombas asfijantes no son invencibles y que el ministro de la Guerra ha enviado á L'epre peritos químicos para analizar las bombas alemanas.

La Academia de Ciencias se ha ocupado en sesión secreta de esos nuevos medios de guerra y de los convenientes para oponerse á sus efectos.

Como se lucha en el Eosia

Paris, 25.—Un oficial superior que se encuentra en la zona de Espagne de los siguientes detalles de la lucha que allí se libra:

«En ciertos puntos—ha dicho—usan trincheras están a seis metros de distancia de las trincheras enemigas; la distancia tan corta no permite el empleo del fusil, y la guerra se hace con minas ó granadas.

La granada es el gran instrumento á la moda, y los alemanes usan y usan san de él.

Los hay de todos los tamaños, y nuestros soldados las han puesto nombres distintos: la tortuga, la cañista, la naranja, el melón, por las diversas formas que afectan.

Los boches las arrojan por encima de sus parapetos, y estallan al llegar al suelo.

Como ningún ruido advierte del envío de estos aparatos, es preciso que los soldados tengan siempre la vista en el aire para protegerse de ellas, y esto les cansa y les fatiga hasta un punto inabarcable.

El 105 es un instrumento maravilloso para nuestros infantes. Es el héroe del día, y si lo hubiéramos tenido en Charleroy y en Alsacia en los primeros tiempos, ningún alemán habría entrado en Francia.

El 105 es superior al 75; va á buscar á los leños y á destruir las baterías enemigas mejor abrigadas.

Los alemanes hacen todo lo posible por librarse de los efectos del 105, y construyen habitaciones espaciosas á 7 metros bajo tierra, á las que se baja por escaleras que tienen la entrada varias veces al día.

Por la noche se aprovisionan con ayuda de camiones ó automóviles, para los cuales han construido caminos cubiertos.

Luchamos con tropas escogidas, formadas por hombres jóvenes, bien vestidos, bien equipados, los que ofrecen á la muerte con admirable intrepidez.

Hasta ahora hemos obtenido un resultado formidable; desde el principio del ataque, los alemanes han debido sacrificar cien mil hombres, pues contraen todo los días para intentar poner de nuevo el pie en Combra; pero todavía queda mucho que hacer para que nuestra artillería pueda ser conducida á las posiciones que tomamos y para que desde allí el ferrocarril de Vignoulles, que es la arteria nutritiva de los tres Cuorpes de ejército que nos hacen frente al extremo Sur de Saint Mihiel.

Nuestro objeto es avanzar por dominos; pero son precisos tiempo y paciencia.»

«N'Eloy»,

Recort.—A mi amigo Bartolomé Amengual

La campana Eloy de nuestra majestosa y espléndida Catedral, es la más sonora y potente de todas las de Mallorca. La historia de *N'Eloy*... Es interesante.

Desde muy antiguo existía en nuestra adorada Seo la campana *Eloy-Sant Eloy*; pero amaneció un día del año 1590, en que el campanero Antoni Canyellas, encontró á su buca campana completamente cascada, añosa. El asombro del pobre hombre fué muy grande. «Ella es mi compañera que tangradable y sonora voz tenía antes... ¡Ella, que desde tantísimo años, esperaba su grave sonido por toda la ciudad, llamando al pueblo cristiano á reuniones de santa paz... ¡estaba enferma; no podía llevar su misión... ¡había perdido el habla...! Inmediatamente se pensó en la cura de la antigua campana; acordándose el Cabildo Catedral de aquel entonces, la refundición de *N'Eloy*, y puesto que para ello la habían de liquidar; acordóse también su aumento, con dos de los varios cañones de bronce que en la ciudad de Alcudia había. Se pasó la correspondiente réplica á dicha ciudad, y... ¡cual no sería su sorpresa, al recibir contestación negativa...! ¡Insistió el Cabildo en su petición, y esta vez ya amenazando al pueblo de Alcudia con la excomulgación, en caso de persistir en su negativa. En vista de la grave pena eclesíástica que se cernía sobre aquellos buenos habitantes, cedieron el fin, y fueron traídos los dos cañones, que refundidos juntamente con *N'Eloy*, engrosaron la hoy existente, orgullo de nuestra cotidiana Requesta.

La fecha de fundición de nuestra mayor campana, que puede verse grabada en la misma, es la del año 1592; su diámetro, ruedo y grueso de la

Los peligros de una paz aliada con Austria

En Rusia se viene hablando hace días de corrientes que circulan para conseguir una paz por separado, sin tener en cuenta el convenio suscrito en Londres por las naciones aliadas, dando pábulos á infinidad de opiniones y planos las más de las veces peregrinos y otros bizarros y disparatados.

Una alta personalidad polaca ha hecho las siguientes declaraciones al margen de esta noticia:

«Los primeros que se fijaron en las primeras alusiones de la paz, debieron comprender que si Austria cesaba en su beligerancia, su posición como estado neutral significaría una grave oposición, quizá una mayor obstrucción para el éxito de la causa de los aliados que permaneciendo en guerra.

En el momento en que el conflicto amenaza entrar en una fase más aguda, es necesario, indispensable, considerarlo y pensar la moral militar des-

La infracción de caza

Comunica la bancafría del puesto de Manacor haber denunciado al Juz Municipal de la misma á un individuo por infracción de la ley de caza, habiéndole ocupado 15 corderos.

Reparto

En la Secretaría del Ayuntamiento de Capdepera se halla expuesto al público á efectos de reclamación el cuadro de utilidades que han de servir de base para el reparto sustitutivo del impuesto de consumos.

Géneros

Don Ignacio Figuerola dueño de los «Almacenes San José» nos participa haber recibido los géneros de Primavera y verano para el corriente año.

Oposiciones

Por el ministerio de Instrucción pública se ha dictado una real orden para la provisión de una beca de alumnos de maestros de Madrid, Barcelona, Murcia, Oviedo, Salamanca, Santiago, Sevilla, Valencia, Valladolid, Zaragoza, Alicante, Canarias, Córdoba, Málaga, Badajoz, Burgos, Huesca, León, Logroño, Pontevedra, Tarragona, Toledo, Gerona, Navarra y otras de algunas para cada una de las Normales de maestras de Madrid, Barcelona, Coruña, Granada, Murcia, Oviedo, Salamanca, Sevilla, Valencia, Valladolid, Zaragoza, Alicante, Baleares, Badajoz, Burgos, Cádiz, La Laguna, Ciudad Real, Córdoba, Gaudalajara, León, Málaga, Llerida, Toledo y Vizcaya.

El tribunal que ha de juzgar estas oposiciones estará formado por tres profesores numerarios y una vez hechas las correspondientes propuestas serán elevadas para los respectivos directores de escuelas para su aprobación por el ministerio.

Agresión

Anteanoche mientras se dirigía á su casa por el camino viejo de Bañalá un joven de unos 20 años fué agredido por un convecino que le produjo algunas contusiones.

El agresor fué ayer denunciado al Juzgado.

Un ratón

Por la guardia municipal fué ayer detenido y denunciado á la autoridad competente un individuo presunto autor de varias raterías cometidas en esta ciudad.

Vecero

Ayer por la tarde un carretero que transitaba por el camino de Ronda al intentar coger la vía lateral izquierda del paseo de Sagrada lo hizo con tal rapidez que volcó resultando el conductor con varias contusiones.

Novidades

El dueño de la tienda «Las Montañas» don Carlos Alabern nos participa haber recibido un completo surtido de novedades propias para las estaciones de primavera y verano.

El «Miramar»

Ha quedado amarrado en el puerto para sufrir reparación en la maquinaria el vapor *Miramar*.

PALMA

LA RESTA DEL TRABAJO Y LA ALMUDAINA

Mañana 1.º de Mayo para que todos los que trabajan en LA ALMUDAINA puedan disfrutar la fiesta del Trabajo, no publicaremos edición. En cambio, al objeto de no privar del número cotidiano á nuestros lectores, para supir el que corresponde á mañana sábado, tiraremos esta noche á las ocho, una media hoja tal como hacemos los sábados para los domingos, con solo la diferencia de que la reprintemos esta misma noche, á fin de que, incluso los repartidores, tengan libre el día de mañana.

El domingo publicaremos la edición de costumbre.

DIPUTACIÓN

Ayer á las doce y cuarto de la mañana celebró sesión ordinaria la Corporación provincial.

El presidente señor Riquer y asistieron á ella los señores Aguiló, Samal, Massaret, Lobera (don Juan), Perera, Llitera, Aleman, Felia, Anser, Ramón y Pon.

Fue leído y aprobada la acta de la sesión anterior.

El señor Simpoi manifestó que siendo aquella la primera sesión en pleno que celebraba la Corporación provincial después de la muerte del Sr. Dr. Campins Obispo que fué de esta d. ósis, proponía que constara en acta el sentimiento de la Diputación por dicha pérdida, acordándose así por unanimidad.

Se aprobó el extracto de los acuerdos tomados en la sesión anterior que debe ser publicado en el «Boletín Oficial».

Se dió por enterada la Corporación de un oficio del Gobernador civil de la provincia trasladando la R. O. aprobatoria del presupuesto provincial para el corriente año.

Quedaron aprobados un dictamen de la Comisión de Fomento proponiendo que se informe favorablemente el expediente relativo á las obras del trozo primero de un ramal á Formentor, de la Sección de Soller á Lloch, de la carretera de tercer orden de Andrius al puerto de Andrius; otro de la misma Comisión proponiendo que se informe favorablemente el expediente relativo á las obras del segundo y tercer trozo de la carretera de tercer orden de San Lorenzo á Capdepera por San Server; otro de la Comisión de Hacienda relativo al expediente promovido por don Gabriel Palmar y Vallés en agravio de la cuota que fué impuesta en los repartos de arbitrios extraordinarios de la villa de Pinquefent para los años 1909 y 1910; otro de la misma Comisión relativo á un expediente de un recurso promovido por el mismo interesado y de la misma causa referente al año 1914; otro también de la Comisión de Hacienda sobre un expediente de un recurso promovido por don Francisco Roselló Terras; otro de la Comisión provincial proponiendo la creación en esta ciudad de un Museo infantil; otro de la misma proponiendo que se congede una subvención al Congreso pedagógico organizado por la «Asociación de la Prensa de Baleares», pasando á la Comisión de Hacienda para determinar la cuantía de la subvención; otro del Presidente de la Corporación relativo al funcionamiento y organización de las secciones delegadas de la Comisión Mixta de Reclamación en Menorca á 1915; otro de la Contaduría relativo á las cuentas del Colegio de segunda enseñanza de Ibiza; otro de la Comisión de Hacienda proponiendo que se conceda al Ayuntamiento de Formentor una subvención de 750 pesetas para que pueda proceder á la reparación de los caminos vecinales deteriorados por las lluvias, y otro de la Comisión de Fomento proponiendo que se informe favorablemente el expediente promovido por el Ayuntamiento de Ica en solicitud de que el Juzgado de primera instancia é instrucción de dicha ciudad sea elevado á la categoría de término.

Quedó aprobado también un dictamen de la Comisión de Fomento proponiendo que por la de Hacienda se proceda al estudio y formación de un presupuesto extraordinario para el pago del primer plazo del precio por el que han de adquirirse quinque cañeras del predio «San Ferragat» en las que han de instalarse la Granja Agrícola.

El Presidente señor Riquer usó de la palabra explicando las gestiones que ha llevado á cabo respecto á la implantación de la Granja Agrícola.

El señor Aleman dijo que felicita al señor Riquer por los trabajos realizados en este sentido, pues aun que no había inaugurado de un modo oficial la Granja Agrícola, puede decirse que la había inaugurado de un modo oficial, añadiendo que se hacía solidario de cuanto había hecho el Presidente y proponiendo que tomase acuerdo en este sentido la Diputación, como así se hizo.

El señor Roselló se ocupó de un trámite de expropiación que hay en el asunto de la Granja Agrícola y pidió que el Presidente se dirigiera á todos los que intervienen en el asunto para que éste se active.

El señor Riquer añadió que si entender pedir firmeza la escritura cuando se quiera prescindiendo de ciertos trámites se harán con posterioridad, á lo cual contestó el señor Aleman que para todo ello cuenta el

Presidente con un voto de confianza de la Corporación.

Vista una instancia promovida por el practicante don Juan Llansó, Amoros ofreciendo sus servicios en el Hospital Provincial se acordó aceptar.

Se acordó que pase á informar del ingeniero agrónomo de la provincia un oficio del Alcalde de Artá solicitando el concurso de la Diputación para que se estudie la enfermedad que ocasiona la pérdida de muchos algunos de sus términos municipales.

Se procedió al nombramiento de pediceros de los Establecimientos provinciales de Beneficencia, resultando nombrado por unanimidad don José Binimelis Bil.

Se procedió después al nombramiento de Presidente de las Secciones Delegadas de la Comisión Mixta de Reclamación en Menorca é Ibiza, que han de recaer en dignidad provinciales por dichas islas.

Resultaron elegidos por catorce votos y uno en blanco cada uno, para Presidente de la de Menorca don José Teodoro Canat y Menéndez y para la de Ibiza don Vicente Perera Marante.

Se dió por enterada la Corporación de un oficio del Alcalde de Mahón y otro del de Ibiza proponiendo a los Concejales que han de formar parte en concepto de Vocales civiles de las indicadas Secciones Delegadas.

Se dió cuenta de la dimisión presentada por el oficial de la Comisión Mixta de Reclamación don José Vidal Baqueros por haber sido nombrado Notario de Pont de Sureda, nombrándose para sustituirle al abogado don Antonio Bilester por once votos y cuatro papeletas en blanco.

El señor Felia pidió que el sueldo de dicho empleado sea de 2000 pesetas, en vez de 2100 que es ahora; acordándose así.

Se dió cuenta de un dictamen de la Comisión de Gobernación proponiendo que se jubile al oficial de la Secretaría de la Diputación don Pedro Clamador Mayol, y que se proceda al nombramiento de dos auxiliares mecánicos con el sueldo de 1.110 pesetas.

Por once votos y cuatro votos en blanco se nombraron para dichos cargos á don José Losada y don Jaime Forcal.

Por unanimidad fué nombrado depositario del Hospital de Ibiza don Antonio Torres Cidona.

El señor Aguiló manifestó que desde hace cuatro meses se halla vacante la plaza de Vicario del Hospital por fallecimiento del Sr. señor Fiol. Pidió que constara en acta el sentimiento de la Corporación por dicha muerte, que se significase al R. D. señor Bauzá la satisfacción de la Diputación por sus trabajos, anunciados desde la muerte del señor Fiol, y que creía conveniente nombrar al sustituto de este último.

El señor Aleman manifestó que estaba de acuerdo con el señor Aguiló en los dos primeros puntos, propuso que la gratificación que por sus trabajos extraordinarios se ha de conceder al señor Bauzá y finalmente que la Comisión provincial haga el nombramiento de sucesor que aprobará luego la Corporación en pleno. Así se acordó.

Se dió cuenta de un dictamen de la Comisión de Beneficencia reorganizando la enseñanza en la Casa de Misericordia.

El señor Roselló y Aleman usó de la palabra manifestando que el dictamen venía á llenar un vacío que se notaba en el establecimiento de que se trata. Tuvó frases de elogio para la nueva organización, diciendo que el proveer las plazas por concurso es de un agrado y rogó que se tengan en cuenta los servicios que diferentes personas han prestado en el ramo que se trata en el citado establecimiento provincial.

El señor Aleman manifestó que se iba a la reforma de la enseñanza porque era imposible que por más tiempo permaneciera tal como estaba.

Refirió que en una visita realizada con varios diputados y el Presidente á la Casa de la Misericordia habían encontrado la instrucción de los niños muy deficiente, cosa que no pasaba con las niñas, tributando elogios á las Hermanas de la Caridad.

Manifestó que la comisión para proceder á la reforma se había asesorado de los señores don Inspector de Primera Enseñanza de esta provincia recientemente nombrado señor Capó y que el dictamen era redactado por este señor.

Se creó una Escuela Graduada con tres grados en la Casa de la Misericordia y dos en la Industria. En este último establecimiento hay dos profesores que quedan en sus puestos y de los dos que había en la Misericordia uno ha podido ser jubilado y el otro quedar en su puesto.

Terminó diciendo que esperaba que la Diputación aprobara el dictamen.

El señor Roselló repitió su felicitación y propuso que constara en acta la gratitud al señor Crespi.

Se aprobó el dictamen con esta modificación.

Se aprobó un oficio de la Comisión Provincial proponiendo que se acuerde que al confeccionar los presupuestos provinciales de 1916 se consignen en ellos crédito suficiente para la construcción de una nueva Sala de operaciones en el Hospital.

Se dió lectura á la relación de los Ayuntamientos que han satisfecho la cuota correspondiente del contingente provincial; concediéndose un plazo de diez días para que hagan efectivos sus débitos los que aún no hubiesen satisfecho su parte respectiva.

El señor Aleman tomando pie de que son muchos los pueblos que no han pagado, pidió al Presidente porque no se ha publicado en los diarios oficiales el anuncio de la subasta para contratar el cobro del contingente provincial.

Los gases asfixiantes en la guerra

«El Comandante de la Reserva, discurrir sobre la composición de los gases asfixiantes, como arma de guerra, dice que es verosímil que el cloro sea uno de sus componentes.

Se habla, en efecto, de un gas amarillento, muy asfixiante, más denso que el aire y que puede ser arrastrado por el viento, cuyas propiedades corresponden al cloro en estado libre.

El cloro es un gas que no puede ser tolerado, ni aun en pequeñas cantidades, por el organismo. Ejerce un enér-

El conflicto europeo

gico poder oxidante sobre todas las substancias orgánicas por su especial propiedad de absorber el hidrógeno, para convertirse en ácido clorhídrico. Por esto, oxidá intensamente los tejidos orgánicos y su acción asfijante sobre el pulmón es instantánea.

Se supone que el lanzamiento de cloro solo puede efectuarse de trinchera á trinchera próxima por medio de grandes aparatos generadores, utilizando con ellos el bióxido de manganeso y el ácido clorhídrico, evaporándolo por medio de conductos á guisa de manguera.

Se desecha el uso de este gas comprimido, porque es muy poco comprensible; á la sola presión de cuatro atmósferas se licua.

Sin embargo, se considera que el uso de bombas de cloro es siempre muy peligroso.

Sobre el mismo asunto dice «L'Echo de París» que el académico de la Facultad de Ciencias, Armand Gautier, ha dicho que las famosas bombas asfijantes no son invencibles y que el ministro de la Guerra ha enviado á L'epre peritos químicos para analizar las bombas alemanas.

La Academia de Ciencias se ha ocupado en sesión secreta de esos nuevos medios de guerra y de los convenientes para oponerse á sus efectos.

Circular sobre el mes de María

El Vicario Capitular S. V. ha publicado en el Boletín de O. Diócesis la siguiente circular:

«Acercándose los días en que el pueblo fiel se congrega para rendir á la Santísima Virgen el homenaje de la devoción del mes de las flores, queremos dirigir á todos muy encarecida invitación en el Señor, para que sean este año más fervorosas las oraciones que por sus mayores necesidades, así las de esta D. ósis como las de la Iglesia universal.

Disgraciadamente parece que van á coincidir con el tratado y hermoso florecimiento de la naturaleza, los más espantosos horrores de la lucha destructora en que están empeñadas naciones potentísimas.

Los peligros de una paz aliada con Austria

En Rusia se viene hablando hace días de corrientes que circulan para conseguir una paz por separado, sin tener en cuenta el convenio suscrito en Londres por las naciones aliadas, dando pábulos á infinidad de opiniones y planos las más de las veces peregrinos y otros bizarros y disparatados.

Una alta personalidad polaca ha hecho las siguientes declaraciones al margen de esta noticia:

«Los primeros que se fijaron en las primeras alusiones de la paz, debieron comprender que si Austria cesaba en su beligerancia, su posición como estado neutral significaría una grave oposición, quizá una mayor obstrucción para el éxito de la causa de los aliados que permaneciendo en guerra.

En el momento en que el conflicto amenaza entrar en una fase más aguda, es necesario, indispensable, considerarlo y pensar la moral militar des-

Los gases asfixiantes en la guerra

«El Comandante de la Reserva, discurrir sobre la composición de los gases asfixiantes, como arma de guerra, dice que es verosímil que el cloro sea uno de sus componentes.

Se habla, en efecto, de un gas amarillento, muy asfixiante, más denso que el aire y que puede ser arrastrado por el viento, cuyas propiedades corresponden al cloro en estado libre.

El cloro es un gas que no puede ser tolerado, ni aun en pequeñas cantidades, por el organismo. Ejerce un enér-

Los gases asfixiantes en la guerra

«El Comandante de la Reserva, discurrir sobre la composición de los gases asfixiantes, como arma de guerra, dice que es verosímil que el cloro sea uno de sus componentes.

Se habla, en efecto, de un gas amarillento, muy asfixiante, más denso que el aire y que puede ser arrastrado por el viento, cuyas propiedades corresponden al cloro en estado libre.

El cloro es un gas que no puede ser tolerado, ni aun en pequeñas cantidades, por el organismo. Ejerce un enér-

El señor Sampil entendió que la Diputación solo podía apreciar lo ocurrido de una manera legal y con el criterio particular de cada uno, pero que la Corporación provincial no debía en manera alguna inmiscuirse en lo hecho por quien ocupaba la presidencia de la repetida Junta.

El señor Pou dijo que no pretendía intromisión alguna de la Diputación en terreno que no fuera propio de la Corporación, sino que solo pedía que se juzgase su conducta, pues en caso de merecer ésta una censura, consideraría incompatible su cargo de diputado con el de vocal de la Junta de Obras del Puerto y presentaría su dimisión, aunque no le faltaría más que un día para terminar su cometido.

El señor Sampil insistió en sus razonamientos diciendo que entendía que el señor Barceló podía dimitir el cargo de representante de la Diputación; que la actitud del señor Pou era debida a un celo tal vez exagerado; que no podía aplaudir ni censurar al señor Pou y que aprobaba la conducta del señor Barceló.

El señor Roselló y Almeyda: Entiendo que debemos acceder a lo que pide el señor Pou, cosa que no podemos hacer respecto al señor Barceló, porque no nos lo pide. Si el señor Barceló estuviera presente y expusiera las razones que tuvo para obrar como lo hizo, tal vez yo sería el primero en prestarle mi conformidad, pero como no está aquí y nos son desconocidas las razones en que se fundó para adoptar la actitud que tomó, no podemos hacerlo.

El señor Pou tuvo, por lo menos, al obrar como lo hizo, buena intención y estuvo, además, autorizado en su actitud por la mayoría de la Junta, lo cual es una garantía de que es cierta su buena intención.

El señor Barceló ha dimitido el galantemente la Diputación tienen ahora solamente la mitad de su representación en la Junta de Obras del Puerto y si no es así, si la dimisión tal como está hecha no es legal, el señor Barceló, a su pesar, sigue representando a la Corporación provincial en el seno de la Junta de que se trata.

Finalmente preguntó: ¿Considera la Diputación que el señor Barceló ha obrado bien en la conducta observada?

El señor Amer manifestó que estaba conforme con el voto del señor Pou, que el señor Barceló debió presentar la dimisión de su cargo ante la Corporación que se lo había conferido y que la Diputación no tenía derecho a ocuparse de la actitud de la Presidencia de la repetida Junta de dicha sesión.

A estas manifestaciones prestó un consentimiento el señor Roselló y Almeyda, añadiendo que si entendía la Diputación debía aprobar la conducta del señor Pou.

El señor Sampil manifestó que consideraba dimitido al señor Barceló y que no podía aplaudir ni censurar lo hecho por el señor Pou.

El Presidente señor Riquer dijo finalmente que la Corporación provincial acordaba aplaudir la conducta del señor Pou y que no se considera dimitido de su cargo de representante de la Diputación en la Junta de Obras del Puerto a don Antonio Barceló.

El señor Riquer dio cuenta con la sesión de ayer finalizando el período semestral de sesiones.

Añadió luego que finalizando un breve en su cargo de Presidente se complacía en dar las gracias a todos por la cooperación prestada a sus trabajos.

Este pudo ser más tarde detenido resultando llamarse José Jordá Garza de 22 años de edad.

Dicho individuo con el atestado instruido al efecto fue pasado a disposición del Juzgado.

Ayer se supo en Palma la noticia de haber fallecido en San Sebastián donde residía la señora Marquesa de Villadarias.

Su muerte ha sido muy sentida entre la aristocracia palmesana, a la que pertenecía la finada.

Desocanse en paz. Reciban nuestro sentido pésame sus hermanas, la Madre Tacón del Sagrado Corazón y doña Matilde Tacón viuda de Dezaillar, un hermano político don Baltasar Morell y sus sobrinos el abogado del Estado don Fausto Morell y don Guillermo Dezaillar.

Durante la ausencia del Gobernador Civil señor Martínez Campos ha quedado encargado del mando de la provincia el Secretario del Gobierno civil don Francisco de Ceballos.

Se encuentra muy aliviado de la grave dolencia que padece nuestro querido amigo el Presidente de la Cámara de Comercio don Ricardo Roca.

Nos alegramos. En el vapor Belver, llegaron ayer de Barcelona, don Juan Fuster, don Miguel Dezaillar, don Cándido Guillem, doña Matilde Gil y don Manuel Lasaleta y señora.

Para Argel, salieron ayer tarde en el vapor Belver, don Antonio Moragues, don Miguel Martorell, don Domingo Amer y don Mateo Romá.

Ayer falleció en esta ciudad la señora doña Jerónima Vera y Guardiola.

Desocanse en paz. La finada bajó al sepulcro rodeada del aprecio de cuantos la trataron.

Reciba su familia la expresión de nuestro pésame. Ayer tarde salió para Barcelona, en el vapor Rey Jaime II, el concejal de nuestro Ayuntamiento y comerciante don Bartolomé Riquert.

En el vapor Monte Toro, llegaron ayer de Mahón, don José E. Seguí, don José de Olives, don Carlos de Olivar, don Antonio Bonet, don Angel Rodríguez y don Pablo Soler.

Ayer tarde para Barcelona, salieron en el vapor Rey Jaime II, don Tomás Bonin, don Guillermo Lladó y don Fernando Olives.

También se embarcó en dicho buque el inspector de Higiene pecuaria don Antonio Bosch.

Ayer tarde salió para Madrid el notable grabador de la Casa de la Moneda don Enrique Vaquer, que había pasado a Palma con motivo de la muerte de su señor padre.

Planas, S. J. Después de la Bendición y Reserva del domingo, fiesta de María Reparadora, todas las Congregaciones entrarán en la Capilla interior del Convento (Campner, 12), para la solemne entronización del Sagrado Corazón de Jesús, como Rey y Señor de las Congregaciones.

Nota.—Harán la Adoración al Santísimo Sacramento: Días 30 de Abril y 1.º de Mayo.—Asociación de señoras de la Adoración al Sagrado Corazón de Jesús en el Santísimo Sacramento en unión con María Reparadora, D.ª 2 Mayo.—Señoritas de la Corte de María Reparadora y del Niño Jesús, señoras Directoras de Talleres, Congregaciones de Santa Ana, Hijas de María Reparadora, del Santo Angel y del Robusto de Jesús. Se aplica a todas las que forman parte dichas Congregaciones, llevan la medalla de su Congregación.

Indulgencia plenaria.—Pueden ganarla todos los fieles, visitando la Iglesia de las Religiosas Reparadoras desde las doce del día 1.º de Mayo, hasta las doce de la noche del día 2.º, fiesta de María Reparadora.

Comités de Sports La Fiesta del Pedal El presidente honorario del Veloz Sport y entusiasta ciclista don Miguel Mestre, asistirá a la fiesta montado en bicicleta.

Antes de ayer don Ignacio Segal acompañado del secretario del Veloz, estuvo en el predio Son Compañy para ultimar los detalles de la fiesta. Aquellos lugares serán adornados con arcos y banderas, instalándose sobre el tejado de Son Compañy, el estandarte del Veloz.

Visitarán a las autoridades de Montuiri, donde reina gran entusiasmo para la fiesta, los cuales ofrecieron ayudar al éxito de la misma.

A las seis y media de la mañana del domingo saldrán del Veloz, los ciclistas de dicha sociedad que deben asistir a la fiesta, los cuales pasarán a recoger el grupo de expedicionarios del Circulo Ciclista, y todos juntos se dirigirán a la Puerta de San Antonio, donde se les unirá la sección ciclista de la Asistencia Palmesana, y todos los grupos expedicionarios que se han organizado en los diferentes centros ciclistas existentes en Palma. La caravana así formada saldrá de Palma a las 7 de la mañana, para estar en Son Compañy a las diez, hora señalada para la reunión de todos los ciclistas de Mallorca.

Notas municipales Ayer a las doce y media se reunió la Comisión de Gobierno y Política aprobando varios expedientes de trámite.

Para hoy están convocadas las Comisiones de Bessanche y Muralles y de Fomento para resolver diferentes asuntos de su respectiva competencia.

Mañana siguiendo la costumbre de todos los años, permanecerán cerradas las Oficinas Municipales con motivo de ser el 1.º de Mayo.

Política local Se no asegura que en la sesión que celebrará mañana la Diputación Provincial para su nueva constitución se rá nombrado Presidente de la misma para el próximo bienio don Juan Masanet y Vert, conservador; y Vice-Presidente de la Comisión Provincial don Juan Llobera, liberal.

Respecto a la actitud de los republicanos monárquicos en relación con el Conde de Romanones escribe La Voz de Menorca.

«Nuestro respetable amigo y correligionario don José Canet Guaitar nos dice que desmintamos la noticia dada por «El Bien Publico» de que al llegar el conde de Romanones a Ciudadela fuera el señor Canet a ofrecerle como incondicional de su partido.

Nuestro amigo se limitó a saludar al jefe del partido liberal español en nombre del partido republicano de Ciudadela.

Después del discurso del señor Maurase nos dice que han ingresado en la Peña, nuevos elementos entre otros don Antonio Mayol, don Miguel Mir y don Sebastián Mezquida.

Habiendo cumplido los cuatro años desde la fecha de la toma de posesión corresponde cesar hoy en el cargo de diputados provinciales; por el distrito

de Manacor don Bernardo Amer, don Antonio Barceló, don Enrique Sureda y don Juan Lliteras.

Como este último f.º reelegido mañana empezará la nueva etapa en el cargo.

Por el distrito de Menorca corresponde cesar a don Juan Victory, don Jerónimo Pou, don José Fein y don Teodoro Canet.

Todos ellos a excepción del señor Pou fueron reelegidos, debiendo por lo mismo desde mañana continuar en el cargo.

Mercado de Inca Almondrán, de 9100 a 10000 pesetas los 4292 Kg. (quintal).

Trigo, de 385 a 0000 pesetas los 7484 litros (cuartera).

Cañada, de 2450 a 0000 id. Cebada del país, de 1100 a 0000 id. Id. forastera, de 1070 a 0000 id.

El 1.º de Mayo El Centro de Sociedades Obreras ha repartido una hoja dirigida a los trabajadores de Palma, con motivo de la fiesta de 1.º de Mayo.

Dice entre otras cosas la mencionada hoja.

«Por lo que toca a Palma, en atención a dicha guerra europea el Centro de Sociedades Obreras ha creído prudente suprimir este año la fiesta, la jira campestre y la banda de música que acompañaba la manifestación en los años anteriores, concretando la fiesta en el siguiente programa:

Por la mañana a las 11 celebración de un gran mitin público en el Centro Obrero (Sinaloa 124), en el cual se leerán las conclusiones que deben ser elevadas a los poderes públicos.

A la salida del mitin se organizará una manifestación que principando desde el mismo local social recorrerá las principales calles de la ciudad.

Por la noche a las 8 y media gran función teatral en el bello y espacioso Teatro Bolear por la Compañía Dramática Española dirigida por el primer actor don José Ferrán.

Se pondrá en escena el interesante drama en tres actos refundido del francés y arreglado por el primer actor don José Ferrán que tiene por título: Juan el Montañés.

Concluyeron en Santa Catalina de Sena dedicadas a la Santa Titular: Exposición a las seis, y enseguida se rezará la primera parte del Rosario durante una misa; a las diez Misas mayores con sermón por el Reverendo Padre Roberto Redal, Dominico y predicador de S. M.; al anocheecer, rezada una parte del Rosario, se practicará la preparación del mes de María, Te Deum y reserva de Su Divina Magestad.

Empiezan en Santa Magdalena en memoria del feliz natalicio de la Beata Catalina Tomás: Exposición a las seis; a las siete y media el ejercicio del mes de María; a las nueve y media Misas mayores; al anocheecer Trisagio gozos a la Beata y reserva de S. D. M.

ros. Que en las subastas se incluya una cláusula en que obigue a respetar dicho salario mínimo a los contratistas.—La Comisión Palma 29 Abril de 1915.

Además de las Sociedades del Centro se han adherido las entidades siguientes: «Unión» Sociedad de escuela; «La Naval», Sociedad de calafates y carpinteros de ribera y «La Perla», Sociedades de pescadores; la «Agrupación» y «Juventud Socialistas».

Para hoy está anunciado el debut de la canzonetista a trí formación Milagros B'anos, y de la completista Bella Friné.

Para mañana se anuncia una función dedicada a los obreros. La compañía del señor Ferrán representará el drama Juan el Montañés.

Ayer se estrenó la importante película en tres partes «Venganza del domo negro» que en Barcelona obtuvo un señalado triunfo.

Para el jueves próximo se anuncia el estreno de El Principe de Florencia, interpretada por la aplaudida artista del público palmesano Conchita Ledesma.

Ayer se estrenó la interesante película La mano de hierro, la que se proyectará también hoy.

En este cine se ha montado un aparato perfeccionado.

Mañana, fiesta del trabajo, la empresa dedica la función a los obreros, poniendo en escena el drama de D.ª Juan José, en cuya interpretación tomará parte la señora Queral.

Boletín meteorológico Día 29 a las 10 de la mañana.

Barómetro, de 708 a 709 mm. Humedad, (a las 9 m.), 14.0 %.

Máxima al sol, 24.0. Id. a la sombra, 19.0. Mínima al anochecer, 11.0.

Id. al amanecer, 10.0. Temperatura media de ayer, 15.0.

Deposición al mes, 0.0 mm. Dirección del viento, N. E.

Velocidad de las brisas, 0.0. Fuerza máxima del viento, 6 Kg.

brisa 1 m. cuadrado en 24 h. Kilómetros recorridos en 24 h. Lluvia en 24 horas, 0.0 mm.

LA SEÑORA DOÑA JERÓNIMA VERA Y GUARDIOLA HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS E. P. D. Sus hermanas, hermanos políticos, sobrinos y demás parientes, al participar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les ruegan la tengan presente en sus oraciones y asítan al rosario que se rezará esta tarde a las cinco y media en la casa mortuoria y en la parroquia de Santa Cruz y seguidamente a la conducción del cadáver a la última morada, por lo que recibirán especial favor.

LA LOS CICLISTAS! QUE ASISTAN A LA FIESTA DEL PEDAL que se celebrará en «Son Compañy» el próximo domingo 2 de Mayo, se les participa que en vista de haber llegado a una inteligencia los dos duques de las fondas que debían servir comidas en dicho día en el predio citado y cuyos tickets se habían adquirido, éstos serán válidos para la cocina que se montará solamente en el mismo predio de «Son Compañy».

La comida consistirá en arroz paella, estofado, pan y finta P.as 150; devolviendo el plato y cuchara se abonará 20 céntimos.

Una vez despachados los tickets, se servirá arroz paella a 70 céntimos; devolviendo el plato y cuchara se abonará 20 céntimos.

También encontrarán los señores ciclistas trancera flambe, dulces y frutas de varias clases, a precios módicos.

El despacho de tickets quedará cerrado en los puntos por los viernes por la noche y en los de la capital, en los puntos anunciados, mañana sábado a las doce del día y hasta la una de la tarde en las dos fondas, del Perú y de Seller.

En Capuchinos, a las ocho con misa, y al anocheecer con canto, sermón y despedida.

En San Cayetano, a las cinco y media con misa; durante la misa de doce se repetirá de la misma manera, a excepción de los domingos y fiestas, en que se hará con solemnidad, y por la noche, después del Rosario, con plástica los jueves y domingos.

En San Francisco, a las cinco y media, y a las once y cuarto con misa, por la noche, después de rezada la Corona Franciscana, se hará con meditación y cantos, en los cuales el pueblo tomará parte, y los domingos y días festivos habrá sermón en el ejercicio de la noche.

En Montesión, a las cinco y media y siete y media con misa, y por la tarde a las siete con música y cánticos y plástica los domingos y jueves. (Día 1)

En las Capuchinas, por la tarde a las siete; con solemnidad, y los domingos y fiestas con exposición del Santísimo.

En la Merced, al anocheecer con solemnidad, y los domingos con sermón.

En Santa Clara, al anocheecer. En la Concepción, al anocheecer. En la Anunciación, (Hospital) a las siete y media con misa.

En la Misión, a las siete, con misa, meditación y cantos, y los domingos con plástica.

En San Juan, a las siete con música durante dos misas, y al anocheecer rezado.

En el Oratorio de la Misericordia a las seis con misa.

En San Felipe Neri, a las cinco con misa en el altar del Divino Amor; a las siete con misa, en el altar de la Inmaculada de Lourdes, y al anocheecer en el altar mayor con plástica los jueves.

En el Oratorio del Real Patrimonio, a las ocho y media con misa, y los domingos y fiestas a las diez y media.

En el Oratorio de las Hermanas Celadoras del Callo Escarificado, al anocheecer y los domingos y jueves con exposición y plástica.

En San Jerónimo, a las siete de la tarde, con cánticos.

En San Antonio Abad, a las siete y media con misa.

En el Temple, a las seis y media con misa.

En Santa Fé, a las ocho, con misa. (Día 1)

Empiezan en la iglesia de Religiosas Capuchinas las funciones del Mes de Mayo.

Visita a la Corte de María A Nuestra Señora de la Consolación en el Socorro.

Para mañana Juicio de Conscience Reyes Continúan en Santa Magdalena en memoria del feliz natalicio de la Beata Catalina Tomás: Exposición a las 6 a las nueve y media Misas mayores; al anocheecer el ejercicio del nacimiento de la Beata, gozos y reserva de S. D. M.

En San Felipe Neri, en la noche

del Santo, Adoración Nocturna por el turno de «Sangris Christi».

Visita a la Corte de María A Ntra Sra. del Amor Hermoso en Son Cayetano (Privilegiada)

Hoy.—Santos Catalina de Sena y Sofía, vírgenes. Mañana.—Santos Felipe y Santiago apóstoles.

Casa en Potor-pi junto a la orilla del mar, se desea vender. Informes Sol, 11.

PENSION NOWE—BARCELONA Plaza Gataluña, 12. Confort moderno. Pension completa, de 6 a 9 pesetas.

IMPORTANTE LA NOVEDAD, sociedad de muestros barberos de Palma y sus conforos, hace saber que, todos los años el primer lunes de Mayo, empezando por el próximo día 3, no abrirán sus establecimientos.

Lo que se anuncia para conocimiento del público en general.

EL MEJOR BAÑO DE SOL en pocos minutos, por el Sol artificial de alta potencia, único incomparable por su luz ultravioleta y la gran cantidad de ozono que desprende.

Aumenta la nutrición, fortifica, regenera, endurece contra los microbios.—Eficacísimo en neumías, colores pálidos, debilidad, resaca, tics, tuberculosis pulmonar, peritonsilares, tumores blancos, reumatismo, neurálgias, etc.

Remedio heroico de Enfermedades de la piel (sección fotoquímica y microbiológica de los rayos ultravioletas).—Cura concluyente de eczemas, catarros, etc. (sección microbiológica y física del ozono y de la luz).—Rebaja la tensión arterial como ningún otro remedio, y es muy beneficioso en enfermedades del corazón, arterioesclerosis, etc.

INSTITUTO SUREDA, Danús, 4

CAFES—CAFES—CAFES Torrefacción sin igual exquisitos y aromáticos ANTIGUA CASA LLOFRIO

COLORES PÁLIDOS ANEMIA DEBILIDAD EXTENUACIÓN AGOTAMIENTO de las FUERZAS, etc. curadas raticionalmente por el HIERRO BRAVAIS

TELEGRAMAS

El conflicto europeo.—Los buques aliados bombardean los Dardanelos.—Temores de revolución en Turquía.— Los ingleses logran establecerse en la península Gallipoli donde han desembarcado 50.000 hombres; los turcos afirman que los han rechazado, hundiendo a un torpedero.—Los alemanes avanzan en el Niemen.—Grecia reclamará contra la ocupación de sus islas por los aliados.—El Presidente del Senado vaticado.

Telegramas de Madrid Madrid 28 a las 24 Nuevo canal Berna.—Se dice que los alemanes han abierto ya a la navegación el gran canal que une el Rhin en el Meser y apesar de ser una obra importantísima se ha realizado la inauguración sin ninguna ceremonia.

Alemania para utilizar dicho metal. Una bomba explosiva Constantinopla.—Se ha encontrado en el ministerio de la Guerra una bomba explosiva provista de un aparato de relojería y colocada en la sala destinada a reunirse los generales alemanes von Sanders y der Goltz con Bever-Bajá y otros personajes turcos.

Madrid 29 a las 5 Comencado francés Paris.—Un comunicado oficial de la noche dice que la jornada ha sido tranquila relativamente.

Berlin.—Un comunicado oficial dice que los ingleses intentaron recuperar el terreno perdido en Jpres fracasando los ataques a 200 metros de nuestras trincheras.

norte de Mesnil y cogimos 60 prisioneros, 4 ametralladoras y 13 lanzas bombas. Teatro oriental.—En el nordeste de Suwalki nos apoderamos de las posiciones rusas en un frente de 20 kilómetros.

bertizos de los zeppelins de Friedrichafen. Buque griego detenido Atenas.—Cerca de Corifa, el crucero francés Bruix ha detenido al vapor griego Adriaticos.

Vapor sueco detenido Stoccolmo.—Un crucero inglés ha detenido al vapor sueco Cromprins Margareth, que iba de un puerto sueco a San Francisco.

Recogiendo moneda de cobre Atenas.—Agentes alemanes se dedican a recoger en los Estados Balcanicos toda la moneda divisionaria de cobre enviándola a

Se cree se trata de una vasta conspiración dirigida contra los alemanes y el partido Joven Turco.

En Argona, en las obras de María Teresa, paramos en seco un ataque alemán.

Bombardos de los aviones aliados Basilea.—Los aviadores aliados han bombardeado la estación de Haldigna causando daños considerables.

Otro avión bombardeó los cuarteles de los zepelins de Friedrichafen.

Belgrado.—Muchos prisioneros austriacos, en número de 25.000 han pedido a las autoridades serbias combatir a su lado contra los austriacos.

Los alemanes concentran tropas en Bélgica Paris.—Se ha comprobado que los alemanes concentran gran número de tropas en Bélgica.

te las conversaciones diplomáticas.

El ministro de Negocios Extranjeros confiere con el Embajador Austriaco y con el Príncipe de Bulw...

La cruz roja italiana

Roma.—La duquesa de Aosta ha sido nombrada inspectora general de los servicios de la Cruz Roja italiana.

Garros

Roma.—El aviador Garros prisionero de los alemanes ha sido internado en Magdeburgo.

Para levantar los albaneses

Nich.—Se ha comprobado que los austriacos han enviado buen número de oficiales con el propósito de levantar a los albaneses contra los serbios.

Las ayudas en estos trabajos Akir Pachá, ministro del Príncipe Wied.

Madrid 29 a las 16:30

Se confirma el hundimiento del «Leon Gambetta»

Paris.—Oficialmente se confirma que el acorazado francés «Leon Gambetta» se fué a pique en diez minutos.

Los torpederos italianos lograron salvar a 105 tripulantes del buque.

Bombardeo en los Dardanelos

Londres.—Diariamente entran buques aliados en el estrecho de los Dardanelos bombardeando los fuertes que han sufrido destrozos.

La escuadra rusa ha cooperado a la acción desde el Mar Negro.

La escuadra rusa ha bombardeado todos los fuertes exteriores del Bósforo. Los buques de guerra turcos fueron obligados a retirarse como también algunos torpederos que salieron al encuentro de la flota rusa.

Madrid 29 a las 20

Tiempos de revolución en Turquía

Paris.—Dicen de Atenas que la noticia del bombardeo de los Dardanelos ha causado en Constantinopla graves temores, presagando en los centros oficiales turcos que estallará la revolución. Se han detenido 400 arménicos acusados de conspiración.

El Congreso pro paz

Comunican del Ferrol que han llegado los delegados catalanes invitados al Congreso pro paz. Les han recibido los demás congresistas y numerosos obreros.

Traen la representación de 217 sindicatos catalanes, aragoneses y valencianos.

También se han recibido nuevas adhesiones de Francia, Inglaterra, Alemania y un telegrama de Portugal, protestando de la suspensión del Congreso.

El Zar en Nicolai.—Actividad enemiga

Petrogrado.—El Zar ha llegado a Nicolai visitando los arsenales e inspeccionando la construcción de los buques.

Los obreros le han dispensado una entusiasta acogida.

Se nota gran actividad enemiga en los altos del Niemen, donde rechazamos todos los ataques que son erégicos.

También se nos ataca con denuevo en los Cárpatos y en el paso de Ussok.

Por nuestra parte rechazamos al enemigo.

Comunicado oficial inglés.—Los ingleses se instalarán en la extremidad de la Gallipoli

Londres.—Un telegrama oficial dice así:

A pesar de la resistencia de los turcos las fuerzas inglesas se han establecido transversalmente en la extremidad de la península de Gallipoli, rechazando cuantos ataques inició el enemigo.

Por Saribahir prosigue el avance a pesar de los numerosos trabajos de defensa hechos en esta región.

Conferencias diplomáticas entre Austria e Italia

Roma.—Continúa habiendo numerosas conferencias diplomáticas señalándose una entre Sonnini y el Embajador especial de Austria que duró una hora.

Submarinos al Báltico

Paris.—Dicen de Amsterdam que han marchado al Báltico cuatro submarinos para operar contra la escuadra rusa.

Sobre el hundimiento del «Gambetta».

—Los oficiales se hundieron con el buque

Dicen de Milán que momentos antes de hundirse el acorazado francés «Leon Gambetta», los oficiales se reunieron en el puente negándose a embarcar en los botes de salvamento.

Dichos oficiales desaparecieron con el buque al grito de «Viva Francia»

Heridos del Iser

Han llegado a Brujas 7 200 heridos procedentes de las líneas del Iser.

Los rusos atacan a los turcos

Norveich.—Dicen de Constantinopla que frente al Cáucaso las tropas rusas han atacado de noche la vanguardia turca.

En la frontera norte de Milo los rusos tuvieron que retirarse con bastantes bajas.

Almirante y oficiales ahogados

Roma.—Al hundirse el acorazado francés «Leon Gambetta» perecieron el almirante M. Senet y todos los oficiales.

Prisioneros satisfechos

Magdeburgo.—El Embajador austriaco ha inspeccionado los campamentos habiendo manifestado que los prisioneros están muy satisfechos.

Ataque contra un avión

Comunican de Friedshagen que muy de mañana un avión que planeaba a gran altura en dirección al oeste fué tiroteado por las baterías.

Lanzó seis bombas causando escasos daños e hiriendo ligeramente a un paisano.

El avión escapó con rumbo al este.

Madrid 29 a las 24

Continúan los progresos de los aliados en Bélgica.—El enemigo arroja bombas incendia las Zepelín alemán inutilizado

Paris.—El parte oficial de las tres de la tarde dice que las fuerzas aliadas han continuado progresando en unión de las tropas belgas hacia el norte de Dilla y parte derecha del canal de Iser haciendo 150 prisioneros al enemigo, cogiéndole además dos ametralladoras.

No ha ocurrido nada nuevo en los altos del Mosa y en los Vosgos.

El enemigo ha bombardeado con sus aviones, que arrojan bombas incendiarias, la ciudad de Epervey que está exclusivamente ocupada por sanatorios.

I. formes ciertos anuncian que el zepelín que arrojó bombas hace ocho días sobre Dunkerque ha sido alcanzado por nuestra artillería quedando inutilizado, cayendo la arboladura entre Brujas y Gante.

Servicio directo del extranjero vía París-Barcelona

Barcelona 29 a las 23

Los aliados realizan un desembarco en Gallipoli, que es rechazado por los turcos

Londres.—Según algunos diarios las tropas inglesas desembarcadas en Gallipoli se dice que lo han hecho por cuatro puntos distintos.

Acudieron allí los turcos y por medio de repetidos ataques a la bayoneta obligaron a la mayoría de las tropas aliadas a reembarcarse, dejando los aliados sobre el terreno cuatrocientos muertos y en poder del enemigo doscientos prisioneros.

La escuadra cañoneó varios puntos de la península, viéndose obligada a retirarse por el fuego de las baterías turcas que hundieron un torpedero y produjeron averías en otro.

Nota oficial rusa

Petersburgo.—Comunicado oficial.

Según los combates en dirección a Stry.

En el resto de los Cárpatos no hay novedad.

Nota oficial austriaca

Roma.—De Viena transmiten el siguiente comunicado oficial:

En los Cárpatos solo ha habido combates aislados.

El fuego de la artillería austriaca ha determinado la explosión de los depósitos de municiones de los rusos.

Varios ataques de los rusos al Bste de Ostry han sido rechazados.

Actividad de los alemanes en el Niemen

Petersburgo.—Los alemanes dan muestras de gran actividad en la región del Niemen, donde menudean los ataques, hasta ahora sin éxito.

Nota oficial alemana

Amsterdam.—Un telegrama oficial de Berlín dice que los alemanes han realizado un avance entre Suwalki y el río Nyemen

habiendo ocupado importantes posiciones frente a las posiciones rusas, que quedan en situación difícil.

Confidencia importante en Italia

Roma.—El Embajador de Austria Sr. Machie y el Ministro de Negocios Sonnino han celebrado una conferencia de más de una hora, a la cual se concede gran importancia.

De la defraudación en el ejército francés

Paris.—Comunican de Cherburgo que los oficiales detenidos lo han sido por haber vendido a comerciantes grandes partidas de carne, que estaban destinadas a los soldados.

La suma defraudada asciende a un millón.

Más noticias del desembarco en Gallipoli

Atenas.—Un telegrama de origen turco dice que las tropas aliadas desembarcadas en Gallipoli suman unos cincuenta mil hombres.

El ministro de la Guerra de Turquía, Baver B y ha ido a Gallipoli para dirigir la defensa de las posiciones turcas.

Lo que hará Grecia

Atenas.—Se atribuye al Gobierno griego el propósito de reclamar contra la ocupación de las islas griegas por las fuerzas aliadas.

Un telegrama patriótico de Augagneur

Paris.—Con motivo de la pérdida del acorazado «Leon Gambetta» el ministro de Marina francés M. Augagneur ha dirigido un telegrama al almirante Lapeyre, jefe de la escuadra francesa del Mediterráneo, expresándole en nombre del Gobierno su sentimiento así como sus simpatías.

Añade que el heroísmo constante de los oficiales y el valor de todos los marinos quedando en sus puestos, se ha manifestado una vez más con ocasión de este desgraciado accidente.

Sesión en la Cámara francesa.—Gran entusiasmo

Paris.—Esta tarde la Cámara ha reanudado sus sesiones.

El Presidente M. Deschanel ha pronunciado un discurso en el cual ha elogiado al diputado M. Chagne que a 27 años ha muerto en la guerra.

Ha dirigido luego un saludo a los diputados que luchan en las trincheras por la patria.

Los diputados puestos de pie han ovacionado M. Deschanel al terminar, manteniendo fijo el propósito de vencer en todos los frentes.

POLÍTICA

Madrid 29 a las 5

Declaración de Basteiro y de Maqueda.—Juez especial.—Los liberales se querellan contra Maqueda

Ante el Juez ha prestado declaración el concejal socialista señor Basteiro acerca de las palabras vertidas por él en la última sesión municipal que dieron motivo a un escándalo.

El señor Basteiro ratificó cuanto dijo en el Ayuntamiento y en el mitin celebrado en «Lux Ben».

La declaración duró cerca de tres horas.

También prestó declaración el jefe de policía de la brigada móvil señor Maqueda quien negó que hubiera dicho que en estos asuntos estaban complicados tres concejales.

Se ha nombrado Juez especial al Magistrado de aquella Audiencia señor Gotarredona y Secretario al señor Infante.

La minoría liberal del Ayuntamiento ha acordado lo siguiente: en vista de que el Alcalde había manifestado que el Inspector de Policía señor Maqueda le había dicho que se hallaban complicados tres concejales, encomendar al Conde de Santa Eulalia su representación ante los tribunales para que interponga una querrela contra el señor Maqueda para que se esclarezca asunto tan grave.

Madrid 29 a las 16:30

La reorganización del partido conservador.—El discurso de Dato

Se ha dicho en los centros políticos que el Consejo de Ministros celebrará ayar tuvo ampliación oarándose los ministros de política interior y examinaron los principales puntos de los discursos de los señores Maura y conde de Romanones conviniendo en la necesidad de acometer la reorganización del partido conservador resolviéndose de una vez esta cuestión.

También se ha dicho que el señor Dato expuso a los ministros

en líneas generales el discurso que pronunciará en el Círculo Conservador en los primeros días del próximo Mayo.

Consejo en Palacio

En Palacio se ha celebrado Consejo de Ministros presidido por el Rey.

El señor Dato informó al Rey del Consejo de Ministros de ayer.

Habló de las subsistencias y de los proyectos que prepara el ministro de Hacienda señor Bugallín sobre el particular dando además noticias del Extranjero y de Marruecos.

Después del Consejo se ha firmado un Real decreto de Gobernación modificando algunos preceptos del decreto de 11 de Diciembre de 1900 relativos a los secretarios de las diputaciones y contadores de fondos provinciales y municipales.

Madrid 29 a las 20

Sanchez Guerra conferencia con el Alcalde

El ministro de la Gobernación señor Sanchez Guerra nos ha dicho que iba a conferencia con el alcalde sobre los problemas de la carne y del pan y referente al escándalo municipal.

El señor Besada en Alcoy

El Presidente del Congreso señor Gonzalez Besada llegó a Alcoy dispensándole un recibimiento cariñoso.

Esta tarde colocará la primera piedra de las obras del nuevo viaducto.

Viaje de Melquíades Alvarez.—El día primero pronunciará el anunciado discurso

En el expreso de Andalucía el jefe de los reformistas don Melquíades Alvarez ha salido para Granada.

Le acompañan los señores Alvarez Valdés, Luis Zaldua, Tomás Romero, Zancada y Cerujedo.

El día primero pronunciará su esperado discurso al que se le concede gran importancia y el día dos se le obsequiará con un banquete.

El próximo lunes regresará a Madrid.

AZCARRAGA GRAVE

Madrid 29 a las 20

Azcárraga tiene una pulmonía

El Presidente del Senado general Azcárraga sigue en estado grave.

Se le ha declarado una pulmonía habiendo manifestado los médicos que se encuentra en estado muy grave.

Muchas personalidades políticas desfilan por el domicilio del enfermo interesándose por su salud.

Madrid 29 a las 24

Azcárraga visitado

A las ocho y media de esta noche ha recibido el Vático el Presidente del Senado general Azcárraga.

Han asistido al acto el Gobierno, muchos senadores y diputados, personalidades y representaciones de los cuerpos militares.

En los alrededores del domicilio del ilustre enfermo se reunió un gran gentío.

El Santísimo ha sido conducido en el auto del Senado que iba precedido por los ugieres de la Alta Cámara con hachones.

CONGRESO DE DOCTORES

Madrid 29 a las 24

Reunión en el Colegio Médico.—Se aprueban los temas que quedaban pendientes

En la mañana de hoy en el local del Colegio Médico se ha reunido en sesión, el Congreso de Doctores presidiendo el acto el señor Ortega Morejón.

Se aprobaron los temas pendientes acordándose que contribuirían todos los doctores con una peseta mensual al sostenimiento de la Federación.

Nombrar socios de honor a los periodistas que han asistido a las sesiones.

El señor Ortega Morejón ha pronunciado un discurso felicitándose por el brillante fin de las tareas del Congreso.

Sesión de clausura.—Discursos

Esta tarde en el Paraninfo de la Universidad se ha celebrado la sesión de clausura del Congreso de Doctores.

Ha presidido el acto el ministro de Instrucción pública señor Esteban Collantes acompañado del ministro señor Bergamín y de los señores Alcalá Zamora y Ortega Morejón.

VINO GIMBERNAT

todo-tanto Fosfatado, Fortificante y Regenerador.—Cura el esofolismo, tumores fijos, hipertismo, carnes feas, debilidades nativas ó adquiridas, enfermedades del aparato respiratorio, reumatismo. De venta Centro Farmacéutico, J. Valenzuela, Vda. de J. Juan. Depósito al por mayor en Barcelona, Pasaje Escudiller, 7, 2.º

trabajos del Congreso y ensalzan do a S. M. el Rey por su cariño constante al desarrollo de la cultura, progreso y engrandecimiento de la Patria.

El Padre Estavaneil ha pronunciado un elocuente discurso aconsejando la unión de los elementos universitarios.

Los doctores, ha añadido, al realizar esta obra de cultura han señalado los defectos de la organización de la enseñanza.

En párrafos elocuentísimos cantó las fuerzas vitales de España que bien organizadas la harán una nación poderosa como lo fué en tiempos pasados.

Excitó al señor Bateban Collantes para que interceda con el Gobierno para que apoye las orientaciones del Congreso.

Terminó diciendo que con la acogida que les había dispensado el Monarca y elementos tan valiosos como los señores Bergamín y Alcalá Zamora el triunfo de los Doctores era segura.

El Doctor Murva expresa la gratitud a cuantos han contribuido a la labor del Congreso.

Dedica elogios a S. M. el Rey por la acogida dispensada a los congresistas.

El Padre Vitoria ha pronunciado un elocuentísimo discurso recordando que el recinto donde se celebraba el acto, ahora dedicado a la ciencia, fué capilla residencial de los P. P. Jesuitas.

Donde se elevan juntas a la ciencia y a la religión unidas a la suprema voluntad de Dios en el lema de «Federación de Doctores Españoles, deben figurar tres cosas en esta nueva entidad, virtud ciencia y patria.

El Doctor Palomares dice que dirá en Zaragoza el aprecio que el Rey y el Gobierno han manifestado a las aspiraciones de los Doctores.

El señor Ortega Morejón en su discurso ha negado que los Doctores sientan animadversión a los claustros universitarios por anhelar que se introduzcan reformas en la enseñanza.

El señor Alcalá Zamora ha pronunciado un brillante discurso recordando lo dicho por el Padre Vitoria, dedicando dos elocuentes párrafos a la religión.

Recomendó al Gobierno las conclusiones del Congreso y desechó cuanto sea mezquino en relación con el engrandecimiento de la enseñanza.

Terminó diciendo que hay que aprovechar los actuales momentos para hacer una patria fuerte y vigorosa, pues cuando termine la terrible guerra vendrá otra más dura.

El orador ha sido ovacionado.

COTIZACIONES

Madrid 29 a las 16:30

Interior contado . . . 72:25
Interior fin de mes . . . 72:15
Al próximo . . . 00:00
Amortizable 5 p . . . 93:40
Amortizable nuevo . . . 88:50
Banco de España . . . 446:50
Compañía Tabacalera . . . 263:00
Francos . . . 94:75
Libras . . . 24:18
Exterior . . . 00:00

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 28 a las 24

Balle de espectáculo

En breve el maestro Granados terminará un baile de espectáculo que le encargó M. Tokine director de los renombrados «bailes» rusos.

Dicha obra está inspirada en una leyenda granadina y se desarrolla durante una noche de luna en la Alhambra.

Madrid 29 a las 5

Recepción de Doctores en Palacio

En Palacio se celebró una recepción en honor de los doctores congresistas que resultó brillantísima.

Asistió toda la familia real que conversó con los congresistas. También asistieron a la recepción el ministro de Instrucción pública conde de Esteban Collantes y el ministro señor Bergamín.

Los farmacéuticos hablaron con el Infante Fernando de las dificultades que hay para traer de Alemania las primeras materias.

Pinor fallecido

Ha fallecido en esta Corte el notable pintor Viniagra.

La fiesta del sánete.—Estrenos con éxito.—Fiesta brillante

En el Teatro Apolo se celebró la fiesta del sánete organizada a

beneficio de la Asociación de la Prensa.

La sala, escalera y dependencias estaban adornadísimas con flores y guirnaldas.

Las bailarinas del Teatro Real vestidas de Maja vendían flores y caramelos.

La sala estaba preciosa adornada con mantones de Manila. El teatro estaba lleno.

Se estrenó el prólogo de la comedia de Martínez Sierra «Majeres» que obtuvo éxito.

Se estrenó otro diálogo de Angel Caamaño interpretado por Loreto Prado y Chisote, que fueron aplaudidísimos.

Después se estrenó el sánete de Casero, «Consolar al triste» que obtuvo éxito.

A las cinco de la tarde llegó a Apolo la Infanta Isabel siendo recibida por una nutrida Comisión de la Asociación de la Prensa.

Después de los estrenos citados se verificó el del sánete lírico de los señores Aseño y Torres de Alamo, música del maestro Luna «La boda de Cayetana». La obra obtuvo un éxito mediano.

El sánete de Ramos Marita, «La Afición», gustó mucho. Carmen Cobena estrenó un precioso monólogo del presbítero sevillano don Juan Muñoz Pavon, que fué aplaudidísimo.

La triple del Teatro Real Kousnoff cantó admirablemente varias canciones y una titulada «El Rey del corral» del maestro Serano, siendo ovacionada.

Se estrenó luego el propósito de Paso y Abati titulado «Re cuerdos del tiempo viejo» tomando parte el barítono Llimona, la Fornarina, la triple Leonis, artistas de la Compañía Caramba y los coros de Apolo y de la Zarzuela, resultando precioso el cuadro de Manueles y toreros, terminando con un desfile al son del pasodoble «Pan y toros».

La fiesta que resultó brillantísima terminó a las nueve de la noche.

Madrid 29 a las 16:30

La «Gaceta»

La Gaceta de hoy publica lo siguiente:

Disponiendo que los artistas con derecho a voto para concesión de medallas de honor en la Exposición Nacional de Bellas Artes, residentes fuera de Madrid y deseen ejercer ese derecho comunicuenlo al secretario del comité ejecutivo de dicha Exposición antes del día 8 de mayo próximo.

Inserta además un Real decreto reformando el Gabinete militar.

Oro disponiendo que el jefe del Gabinete militar forme parte, en sustitución del subsecretario del ministerio de la Guerra de la junta de Defensa Nacional.

Circular sobre la plaga de la langosta

El señor Ugarte prepara una circular a los gobernadores pidiéndoles datos sobre la plaga de la langosta.

Firma regia

Del ministerio de la Guerra se han firmado las siguientes disposiciones:

Nombrando Consejero del Supremo de Guerra y Marina al general de división don Manuel Reis Rancy que actualmente manda la primera brigada de la 8.ª división de Tarragona.

Nombrando general de la 9.ª división al general don Juan Lopez Herrero.

Nombrando general de la 1.ª brigada de la 8.ª división de Tarragona al general de brigada don Rafael Laehambre Domínguez.

Disponiendo que el interventor del ejército don Joaquín Ortiz pase a la reserva a solicitud propia y concediéndole la gran cruz del Mérito militar.

Del ministerio de Marina: Disponiendo pase a situación de cuartel el intendente don Manuel Arjona.

Ascendiendo a comandante de ingenieros a don Emigdio Iglesias; a comisario a don Bartolomé Serra; a contador de navío a don Manuel Gonzalez Pineiro y a contador de fragata a don Antonio Segovia.

El Rey en la Casa de Campo

El Rey después del Consejo de ministros marchó a la Casa de Campo, donde almuerza para pasar la tarde en el Tiro de Pichón.

Nuevo automóvil

El Monarca ha probado un au-

GRANDES ALMACENES

San José

Temporada de PRIMAVERA Y VERANO

Recibidas las más altas novedades

REGALO DEL MES DE ABRIL

Sábanas hilo y algodón de gran resultado, en todos tamaños, desde 2 ptas.

Paños cocina de hilo clase de mucha duración, á 3 pesetas docena.

Refajos seda, mesalina, bonitos modelos en todos colores, desde 2 pesetas.

Bánovas inmenso surtido en todos colores y tamaños, desde 3:50 ptas.

Batas percal superior e. lor sólido dibujos finísimos, á 5 pesetas.

Camisas Vichy gran variedad de dibujos, esmerada confección a 2:50 ptas.

Echarpes punto seda y gasa, todos colores, desde 3 pesetas.

Cortes vestido bordados sobre rico etamine y nansú, desde 12 ptas.

Blusas seda y crespó, últimos modelos.

Guarda polvos dril especial para Señora y Caballero, á 6 pesetas.

Pañería rica y variada colección de trajes para Caballero.

Lanas cuadritos y semi-lana, artículo de gran novedad, á 5 ptas. corte.

Batistas estampadas dibujos a flores, gran fantasía color sólido, á 2 ptas.

Bis-bis de batista bordados con aplicaciones desde 2 pesetas juego.

Bordados inmenso surtido en clases finas, todos los anchos.

Hules para mesa, rica colección, hermosos dibujos.

Mundos y maletas para viaje en todos tamaños y precios.

Driles para y semi-dril á 5 pesetas el corte.

Sombreros de paja para Caballeros y Niños, y de dril para Sport.

Trozos permanente surtido de lana, se. a, algodón é hilo a mitad de precio.

Todos estos artículos y muchos más se detallan con GRAN BARATURA

Sastrería, Camisería, Mercería.

Precio Fijo. Ventas al contado

CASA ANUNCIADORA PALACIO, 8

En dicho centro se admiten toda clase de anuncios, reclamos, gacetas, tarjetas de prosopitos, etc., etc., para periódicos. Los anuncios mortuorios se admiten desde las 12 de la noche á la misma hora de la noche y desde las 12 de la noche se admiten en la Redacción de este periódico. Suplementos extraordinarios para anuncios mortuorios á cualquier hora del día ó de la noche, á precios de tarifa.

Ventajas positivas para los señores anunciantes

Liga de Propietarios de Fincas Urbanas

Requisitos para alquilar

Table with columns: CALLE O PLAZA, Nº, PISO, INFORMES, OBSERVACIONES. Lists various properties for rent with details on location and features.

BUENA OCASION

á los que tengan mesas de billar Bernardo Bauzá Trias, dominiado en la calle de la Soledad, 19, (taberna Can Oliba), hace saber que en su casa encontrarán toda clase de juegos de bolas de marfil y de pasta y demás accesorios para billar, á precios económicos. También se cambian bolas viejas por nuevas.

PÉRDIDA

El día 21 del actual (miércoles) se extravió desde el paseo del Borne á Son Español, una pulsera de piel, con un reloj de acero con una cifra. Se gratificará su devolución con 10 pesetas, á la calle de Pelaires, 74.

LLOYD SABAUDO

El día 25 de Abril, saldrá de Barcelona dirección para BUENOS AIRES el vapor de gran marcha TOMASO DI SAVOIA...

Segunda clase económica, á precios reducidos TERCERA CLASE Dormitorios higiénicos, lavabos, comedores con mesas. Cocina española

Y el día 16 de Mayo el magnífico vapor PRINCIPE DI UDINE

Para informes en Palma: Don Demian Renssauer, calle de Mar, 26-1.

Vapores-correos italianos

CON ITINERARIO FIJO PARA MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES

Navigatione Generale Italiana, Lloyd Italiano y Lloyd Italiano. Navigatione Generale Italiana, Lloyd Italiano y Lloyd Italiano.

Genova á la española para 3.ª clase

Para más informes dirigirse: Para despacho de pasajes de 1.ª y 2.ª clase, á los Sres. Balboa y B...

Servicios de la Compañía Transatlántica de Barcelona

LINEAS ALRIO DE LA PLATA Y AL BRASIL El vapor Reina Victoria Eugenia saldrá el día 4 de Mayo de Barcelona...

LINEAS A ANTILLAS, MEXICO, NEW-YORK Y COSTA RICA El vapor General Calvo saldrá el día 25 de Abril de Barcelona...

LINEA DE FERNANDO POO El vapor Ciudad de Cádiz saldrá el día 2 de Mayo de Barcelona...

El vapor Fernandoo saldrá el día 28 de Mayo de Barcelona...

El vapor Ciudad de Cádiz saldrá el día 2 de Mayo de Barcelona...

SE ALQUILAN

dos locales de 80 metros y otro de 270 metros; agua, luz, ventilación y muy buenas salidas; propio para automóviles, coches, taller, industria, almacén, etc., Concepción 110 y 112 y Esparteras 2 y 4. Informarán Concepción, 112.

Thé y Elixir J. Pujol

PURGANTE Y DESINFECTANTE Cura gástricas, tífus, sarampión, etc. Es un remedio eficaz para combatir empachos, dolor de estómago, catarro intestinal y facilita el parto á las criaturas.

Representante en Palma, Juan Gelbert, calle Siete Esquinas, 13 y 15.

NODRIZA

de leche de 16 meses, se ofrece para criar en su casa. Informarán calle de Baltestr, 40

A los que se ausentan

Embalajes y transportes de muebles. Se dan precios de las vías férreas y marítimas de España. Corresponsales en las principales provincias. Presupuestos gratis. Se despachan billetes kilométricos y circulares, etc., etc.

PIANO

negal cruzado, tres pedales, se vende. Brondo, 4, entresuelo.

GUAYRO

Se vende uno de 21 palmos. Darán razón en la Casa Anunciadora.

Reparación de NEUMATICOS Y CAMARAS

COLOCACION DE CROISSANTS ENRIQUE CODINA

Artículos de Goma, Amianto y Ebonita Unión, 8, (entre el Mercado y Borne)

Ferretería LA CATALANA

Miguel Casella's Sucesor de Castellat Fabricación de Cajas para Caudales, Básculas, Romanas, Balanzas, pesas y medidas. Visagras y herrajes para puertas. Plaza Banch de S. Oit.—Palma

2.º PISO

se ofrece para alquilar, en la calle de Santo Domingo, 12 Informarán en el primero.

Oficial barbero

Se necesita en la Barbería Coll, Santo Domingo, 50.

País de Valle

Extracción radical sin que vuelva á reaparecer. Sección de viruela, arrugas, granos, cutis áspero ó granuloso, cicatrices, manchas, pecas, leucemas y otras imperfecciones se hacen desaparecer ó se modifican por los procedimientos científicos más modernos en el Instituto del Radio.

Enseñanza de piano

Señorita se ofrece para dar lecciones á domicilio. Razón «Casa Anunciadora», c. Palacio.

Para Industriales ó Comerciantes

Grandes locales propios para Industrias ó comercios por mayor, se alquilan en totalidad ó en porciones en la plaza del Olivar.

CAFE

Se alquila, traspasa ó se venden los muebles por separado. Razón «Casa Anunciadora», c. Palacio.

Profesora francesa

Lecciones con buen método. Enseñanza rápida á domicilio. En su casa á 5 pesetas mensuales.

Plaza de Coll, 49, 1.º

LINEA PINILLOS

Viajes directos de este puerto para los de las Antillas Para Consuelo, Puerto Rico, Mayaguez, Ponce, Santiago de Cuba y Habana, saldrá de este puerto directamente el día 5 de Mayo el magnífico vapor

PIO IX

Admite carga y pasaje para dichos puntos. Línea de la América del Sur SERVICIO RAPIDO Y DE GRAN LUJO PARA MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES

INFANTA ISABEL

Admite carga y pasaje para dichos puntos. NOTA.—Se aplica á los señores viajeros se si van pasar á bordo de la carga que tengan que embarcar para reservarse la cabina de cabina.

Anisosa

Nuevo preparado compuesto de bicarbonato de sodio y de azúcar de caña. Sufruto con gran ventaja al bicarbonato en su uso. Caja 0:50 ptas.

Solución Benedicto

de glicerina, extracto de café con CREOSOLATO, Tuberculato, catarras crónicos, bronquitis debilidad general.—Frascos 2:00 ptas.

Conservación é higiene de la boca

Tendrá la BOCA sana, la dentadura blanca y fuerte y no padecerá dolores de muelas al que use el élixir y los polvos de MENTHOLINA

que prepara el DOCTOR ANDREU Su uso emblandece los dientes, aromatisa el aliento, calma el dolor de muelas y fortifica las encías, evitando las caries y la inflamación de la dentadura. LA MENTHOLINA en polvo usada con el élixir aumenta el brillo y la blancura de los dientes. Fíjase en la Rambla de Cataluña, 60 y demás farmacias.—Se expone en la Farmacia de J. Berroa Llévate.

ANÉMICOS, AGOBIADOS, DISPÉPTICOS, CONVALESCIENTES

Tomad mañana y tarde una taza del delicioso PHOSCAO

EL MAS POTENTE DE LOS RECONSTITUYENTES El alimento ideal de todos los que sufren del estómago Envío gratuito de una caja de ensayo

DEPOSITO: Fortuny Hermanos, 32, Hospital.—BARCELONA

VICHY CATALAN

Baño de primer orden.—Temporada de 1.º Mayo á 30 de Octubre Montado á la altura de los mejores del extranjero

Situado entre la estación y el pueblo de Caldas de Dalayol (G. en G.) Teléfono de la red de Gerona, combinado con Madrid y Barcelona. Distancia de Barcelona: En tren ligero, 2 horas 30 m; en tren corriente, 3 horas.

Agua mineral medicinales, termales de 60º, alcalina, bicarbonatada, sódica, de fuerte mineralización, son las más aconsejadas por todos las enfermedades médicas y para la completa curación del reumatismo y artritis, en todas sus formas, y de la gota, así como también para combatir las afecciones del estómago é intestinos, los trastornos del hígado y de la diabetes.

Administración: RAMBLA de las FLORES, 16, entresuelo.—BARCELONA

Sastrería de Modas

Conquistador, 21 Sección especial para obreros Con el fin de que los obreros vistan con elegancia, el señor González ha establecido para ellos exclusivamente el precio de 20 pesetas, por la construcción de un traje.

Conquistador, 21, Palma Falta una operaria para el taller, trabajo todo el año.

ACCIDENTES NERVIOSOS EPILEPSIA

Convulsiones, vérticos, temblores, desvanecimientos, agitación nocturna, insomnios, palpitaciones, migraña, pérdida de la memoria, asma, congestiones cerebrales y demás enfermedades nerviosas, se curan tomando el acreditado ELIXIR BERTRAN POLIBROMURADO. Venta: Farmacia Bertrán, Plaza Junqueras, 2, Barcelona. En Palma: Centro Farmacéutico.